

Verleihung der Schneverdinger Ehrennadel am 07.06.2021 durch den Rat der Stadt Schneverdingen an

Herr Joachim Warncke

(von Bürgermeisterin Meike Moog-Steffens vorgetragene Laudatio)

Joachim Warncke, oder wie seine Vereinskolleginnen und -kollegen ihn nennen, „Jochen“ Warncke hat sich seit seinem Vereinsbeitritt am 01.09.1966, also seit weit mehr als 50 Jahren, um die Sportvereinigung Schülern sehr verdient gemacht. Neben seiner fast 30-jährigen aktiven Zeit auf dem Fußballplatz übernahm er kurz nach seinem Eintritt bereits als Spartenleiter das Amt des Herren-Spielausschussobermanns. 10 Jahre lang hat er diese Aufgabe wahrgenommen.

Im Jahr 1977 wurde Herr Warncke von seinen Vereinskolleginnen und -kollegen zum 1. Vorsitzenden der SV Schülern gewählt. In den 13 Jahren seiner Amtszeit hat sich die SV Schülern von einem reinen Fußballverein zu einem breit aufgestellten Mehrspartenverein entwickelt.

Die Fußballabteilung behielt für ihn auch weiterhin eine hohe Priorität. Er legte immer Wert auf eine gute Ausbildung im Jugendbereich, um damit eine ordentliche sportliche Zukunft des Herrenfußballbereichs zu sichern.

Neben seiner Tätigkeit im Vorstand des Vereins war er 24 Jahre als Trainer der Herrenmannschaften tätig. Die Jugendförderung war ihm stets ein Anliegen. Seit dem Jahr 2009 ist er als Jugendtrainer für „seine“ Mannschaft des Jahrgangs 2002 verantwortlich und hat bereits einige Erfolge in Pokal- und Meisterschaftsrunden erzielen können, unter anderem Kreispokalsiege in den Jahren 2009, 2014, 2016 und 2017. Dabei steht für ihn der sportliche Erfolg nicht allein an erster Stelle. So setzt er sich stets für ein respektvolles und faires Mit- und Gegeneinander ein, was nicht nur die eigenen Schützlinge, sondern auch die Eltern, die Schiedsrichter und gar die sportlichen Gegner zu schätzen wissen.

So ist Joachim Warncke seit 2012 als Beisitzer im Jugendsportgericht des Kreisverbandes tätig. Für dieses besondere Engagement, das über die Reihen des eigenen Vereins hinausgeht, hat er im Jahr 2014 vom Niedersächsischen Fußballverband den NFV-Ehrenamtspreis erhalten.

Neben seiner Tätigkeit als Trainer ist er seit 2012 während der Saison fast täglich als Platzwart auf den Fußballplätzen und rund um das Dorfgemeinschaftshaus auf dem Sportgelände unterwegs, um die Sportplätze und das „Drumherum“ in Ordnung zu halten. Nicht nur die Rasenpflege (Mähen, Bewässern etc.), sondern auch die Platzvorbereitung zu den Jugendspielen liegt meist in seiner Hand. Bei kleineren Umbau- und Reparaturmaßnahmen organisiert er Mithelfer und sorgt somit für eine zügige Umsetzung. Der Vorstand und die Vereinskasse der SV Schülern werden dadurch von zusätzlichem Aufwand entlastet.

Zusätzlich zu seiner ehrenamtlichen Tätigkeiten für die Sportvereinigung Schülern ist er seit 1993 Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr und Mitglied des örtlichen Schützenvereins und dabei seit vielen Jahren als Festwirt für das Gelingen der örtlichen Feste mitverantwortlich.

Herr Warncke ist mittlerweile mehr als 50 Jahre für die Sportvereinigung Schülern e. V. tätig. Er hat sich in dieser Zeit unermüdlich ehrenamtlich für den Verein engagiert und ist dabei mit seinem persönlichen Einsatz zu einem Vorbild für viele jüngere Mitglieder geworden. In der Ortschaft können sich Vereine und Menschen immer auf ihn verlassen.